

africano. Jorge Risquet, Rodolfo Puente Ferro y Manuel Normando Agramonte, extensivo a las secretarías respectivas. Ibis Silva, Lucila Ramos y Conchita García. A mi hijo William Sergio, por su constante y valiosa ayuda en la computarización. A Geo-Cuba por la confección de los planos. Por supuesto, mi agradecimiento a los testimoniantes; sin ellos, la obra estaría incompleta. Doy disculpas a los que, por olvido, he omitido.

Si nuestro trabajo logra que Che siga combatiendo por nuestra Revolución, por la causa de los oprimidos del mundo, y se mantenga presente en los que anhelamos un mundo más justo, especialmente para los jóvenes de todos los tiempos, con la esperanza de que en su oportunidad sepan imitar su ejemplo sin perder la ternura, entonces estas páginas habrán logrado su cometido.

## NOTA EDITORIAL

DADA LA IMPORTANCIA de la presente obra, Premio Testimonio de la Casa de las Américas en 1995, la Editorial, de acuerdo con el autor, estimó conveniente solicitar al compañero Jorge Risquet Valdés una Introducción que contribuya a situar al lector en el contexto histórico-geográfico de la lucha que aquí se testimonia, las características del país, así como los orígenes, desarrollo y ocaso de la insurgencia congolesa.